

II. CAMARA DE DIPUTADOS
DIRECCIÓN DE GABINETE
PRESIDENCIA

Fecha: 24 / 10 / 23

Hora: 11:35 N.º: 1701

Recibido: Yeruti G.

"Sesquicentenario de la Epopeya Nacional: 1864 – 1870"



Congreso Nacional

Honorable Cámara de Diputados

Misión: "Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho"

Nota 45/23

Asunción, 24 de octubre de 2023.

Su Excelencia
Dr. Raúl Luis Latorre, Presidente
Honorable Cámara de Diputados

Tengo a honra dirigirme a Vuestra Excelencia, a fin de informar sobre la misión oficial realizada a la ciudad de Panamá, República de Panamá, los días 12 y 13 de octubre del año en curso, en mi carácter de Directora del Parlatino, habiendo recibido la cordial invitación de la Presidenta del Parlatino, Senadora Silvia Giacoppo y del Secretario Ejecutivo del Organismo, Dr. Elías Castillo he acompañado a la delegación Paraguaya compuesta por los Diputados Carlos Núñez Salinas y Bettina Aguilera.

Agenda de actividades

En el marco de la invitación mencionada con anterioridad paripé en una reunión con las asesoras de las comisiones Alcira Revette, Mariana Carmona, Norma Calero y el Sr. Alfredo Jiménez Barros Coordinador técnico del Parlatino y representante del Parlatino ante la UNESCO, en la misma se abordó temas técnicos de las 13 comisiones y conocer cuales son los Enlaces Estratégicos para los proyectos de Leyes Marcos. A su vez en la misma me han indicado los detalles técnicos para las próximas reuniones de Comisiones a desarrollarse en Paraguay.

Los enlaces proporcionarían base solida para redactar, comprender y aplicar efectivamente las leyes marcos, asegurando así la correcta representación de nuestra Nación en la Parlatino.

Participe de la instalación conjunta de las Reuniones de la Comisiones de Agricultura, Ganadería y Pesca; y la de Energía y Minas brindando Asistencia Técnica a la Diputada Bettina Aguilera secretaria de la Comisión de Agricultura y al Diputado Carlos Núñez Salinas vicepresidente ante el Parlatino y jefe de la Delegación Paraguaya.

La misma fue presidida por el Senador de los Estados Unidos Mexicano Ricardo Velázquez Meza, Secretario de Comisiones y el Secretario Ejecutivo, Elías A. Castillo G.

El Senador Velázquez resaltó que el 15 de octubre se conmemora el Día Internacional de las Mujeres Rurales; quienes hacen una inestimable contribución al desarrollo de nuestras sociedades. Según la ONU, la agricultura es

Visión: "Un Poder Legislativo fortalecido y comprometido con la sociedad"



Congreso Nacional

Honorable Cámara de Diputados

Misión: “Legislar y controlar acorde a la representación departamental y capital, para la consolidación del estado social de derecho”

el sector de empleo más importante de las mujeres que viven en países en desarrollo y zonas rurales de la región.

Los parlamentarios latinoamericanos, abordaron además temas sobre el recurso agropecuario y medio ambiente, expuestos por parte del Ing. Donatilo Tejada, presidente del Capítulo Panamá Oeste de la Asociación Nacional de Ganadero (ANAGAN) de Panamá.

El oficial de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), Alfredo Mayen, en su disertación resaltó el Día Mundial de la Alimentación, que se conmemora el lunes 16 de octubre y que en 2023, se enfoca en el preciado recurso natural que es el agua.

Además, se refirió a ley modelo de Sistemas Comunitarios de Agua y Saneamiento (SCAS) del PARLATINO, que contó con el apoyo técnico de la FAO, siendo este un instrumento para exigir la garantía del derecho humano al agua y al saneamiento, en el que se reconoce y fortalece la gestión equitativa sostenible del recurso hídrico, especialmente para poblaciones que viven en las comunidades rurales y en situación de pobreza.

Al mismo tiempo pude conocer la Sede con que cuenta el Organismo en la ciudad de Panamá, y su funcionamiento.

He contado con el privilegio de participar de la condecoración que Su Excelencia Marcelo Fabian Lucco, Embajador de la República de Argentina en Panamá, ofreció al Dr. Elías Castillo en su condición de Ex-Presidente y Secretario Ejecutivo del Parlatino y se en la despedida al señor Embajador Argentino quien culmina su misión en Panamá.

Hago propicia la ocasión para saludarlo con las expresiones de mi más distinguida consideración.



Abg. Johanna Aquino
Directora del Parlamento
Latinoamericano y Caribeño